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A. introduction 

 

Chers amis... 

 

Bienvenue à Pierre-Jean PAYROUSE, Président du Comité, notre invité chaque saison...et à François TERRIÉ, nouveau 

Directeur de notre École. 

Deux années de présidence de notre Club, et l’impression d’être parmi vous depuis bien plus longtemps. Il est bien trop tôt 

pour pavoiser,  mais nous allons le voir, nous sommes bien sur le chemin des trois objectifs convergents qui devraient nous 

mener au Club de nos rêves... 

Nous sommes sur le chemin d’avoir...  

...une équipe de bénévoles très nombreuse et structurée comme une ruche, organisatrice et créatrice de richesses,  

d’animations attractives, à commencer par une école exemplaire d’agilité, de rigueur, et de plaisir partagé 

Nous sommes sur le chemin d’avoir...  

...un recrutement fluide et foisonnant, où chaque arrivant se sent accueilli chez lui, avec des baptêmes successifs : 

profane curieux, débutant hardi, adepte éclairé, fidèle mordu, prosélyte enfin ! 

Nous sommes sur le chemin d’avoir...  

...un changement d’image en profondeur, mettant en évidence le génie de notre jeu, évidemment, mais aussi des qualités 

humaines d’exception, comme l’accueil, la joie, le respect, le partage... 

Je n’oublie pas le comptage de nos adhérents et de nos sous, car lorsque ces trois objectifs seront pleinement atteints, le Club 

sera encore plus florissant, bourdonnera plus encore d’activité, sera encore plus confiant dans l’avenir du bridge. Les récoltes 

ne sont pas le fruit du hasard.  

A travers le chemin parcouru cette saison, voyons maintenant les obstacles qui restent à lever, pour que le Club de nos rêves 

devienne une réalité tangible.  
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B. Résultats 2023/2024 

B.1. Structure dirigeante : un départ et trois arrivées, dans le calme cette saison ; Louis PRUVOST a souhaité cesser 

ses fonctions d’administrateur. Que cet homme de grande qualité soit chaleureusement remercié pour son soutien 

engagé et constant, pendant un nombre d’années qui va au-delà de ma connaissance du Club ! Nous accueillons 

chaleureusement François TERRIE nouvel administrateur , Directeur de l’Ecole et au Bureau du Club, et Benoît 

GONAND et Frédéric FEENY, nouveaux administrateurs. 

B.2. Le développement cette saison 

Dans ce tableau, le chiffre le plus spectaculaire : 43 arrêts ! il y en avait eu 31 l’an passé. 

Seul le recrutement peut apporter la solution, notamment le recrutement des non-seniors (moins de 65 ans). 

Les âges : arrêt du rajeunissement. Moyenne d’âge en juin 2022 : 75 ½ ans. En juin 2023 : 74 ½ ans. Aujourd’hui74 ans et 

8 mois. Dans cette moyenne, je n’ai pas pris en compte nos 4 lycéens de choc, Emma, Mona, Gersande et Ghislain. L’un 

d’entre eux est parmi nous, j’ai nommé Ghislain PITARD, qui effectue son stage lycéen dans notre club.  
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B.3. Les résultats qualitatifs du Club 

− accueil et convivialité : moins d’incidents, mais encore trop d’incidents. Merci à notre gardienne du temple d’y 

veiller sans cesse, j’ai bien sûr nommé Mireille. Merci par avance à ceux ou celles qui l’aident tous les jours dans 

cette  lutte vitale, à commencer par nos fidèles arbitres-organisateurs. 

− l’enseignement : nous saluons l’arrivée très récente de notre ami déjà cité, François TERRIÉ, à la Direction de 

l’Ecole. Assisté par Laurence BERJONNEAU, secrétaire de l’Ecole, il va renforcer la structure et apporter son 

savoir-faire reconnu à la formation de nos recrues, et de nos membres, en général. François, même si beaucoup ici 

te connaissent bien,  veux-tu te présenter et nous en dire un peu plus ? ... Intervention en annexe en fin de document. 

Cette saison, plus d’une centaine d’élèves dans nos cours ! Nous étions onze enseignants : 4 maîtres-assistants, 4 

moniteurs, 3 apprentis-moniteurs, devenus depuis officiellement Moniteurs agréés eux aussi. Très bonne année 

avec une intégration en progrès grâce notamment à nos trois petits nouveaux, très appréciés des élèves, Frédéric 

FEENY, Gilles ASSENARD, et Patrick MATTELIN.  

− la carte des cours la saison prochaine est bien avancée, elle sera diffusée par l’Ecole cette semaine 

− les résultats sportifs :  

o Comité : 8 titres Expert, 4 titres Performance, et le titre en espérance par quatre   

o en Interclubs D1 (Mme GUEGAN – RAYNAUD- MARIÉ- DARRAS – FOLLET – BION) ; en Open par quatre, très belle 

performance de M. et Mme de St-BLANCARD, Louis PRUVOST, François VAUDOUR, Guy TAURIN assistés par notre ami 

ébroïcien Jacques BRES ; en performance par paires, Mme HAILLET et M. PORET 

o Dames : en Dames Expert par paires (Annie LE BER en compagnie de Catherine PAYROUSE) et Dames x 4 Performance (Mmes 

DAMON BLARD VARNIER BOUVARD ELIOT CLAVELOU) 

o Mixte :  

▪ par paires Expert Annie LE BER et Jean COUSIN, Performance M. et Mme GERARDIN 

▪ par quatre, Expert l’équipe Mmes GUEGAN et SIMO – MM. MARIÉ-RAYNAUD  et en Performance l’équipe de 

COUTELAN Mme PLOUSEAU et du couple MATTELIN 
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o Sénior Mixte : par quatre, François HOUITTE titré en Expert dans une équipe à majorité BULINS, et en performance, Mmes 

LOISEL, GAUTHIER, FREMY et MM. Magniez-GAUTIER-GAUTHIER 

o Senior : en Open par quatre, JOUINEAU, HOUITTE, Annie LE BER, Françoise PILLET, Jean COUSIN et Dominique ALVES ; 

en Performance, l’équipe COUTELAN, Mmes CATENOIX, DAMON et BLARD, et Michel MARTIN en compagnie de Gérald 

CHENNEVIERE, des Bulins. 

o en Espérance, MM. CHAUVIN, DECAMPS, FERET, DEGREMONT et MAGGIORE 

o en dehors des titres, beaucoup de places d’honneur que je ne peux citer ; une exception à ce silence, la 3ème place de l’équipe de 

Jean-Paul REUSSER en Interclubs D2, qui attribue au Club une 3ème place en D1, merci Jean-Paul et à tes équipiers : Christine LE 

ROUX, LETIERCE, DEZEUSTRE, Mme GUENNOC-BOUAKAZ et notre ami Ahmed ALIA qui travaille dans l’ombre en 

compagnie souvent d’Olivier DEZEUSTRE, .à l’amitié BULINS – MSA RM 

o Globalement au final, de très bons résultats au niveau Comité, notamment en mixte...Nous allons passer aux résultats en Finale de Ligue, et 

là, ça va aller beaucoup plus vite : 

o Annie LE BER et Jean COUSIN gagnent la Ligue en Mixte par paires Experts. 

o Noëlle DAMON et notre sympathique et talentueux breton Erwen XIA gagnent le Mixte Performance par paires 

o deux belles médailles d’argent : en paires Open Performance, Michel MARTIN et Gérard GROS, et en quatre Mixte Performance 

l’équipe des couples HAIRIE et GERARDIN et d’Ineke TAMINIAU et d’Éric LAPORTE 

o une médaille de bronze ce week-end  

o au total 6 paires en Finale Nationale et la dernière quadrette citée, soit sept équipes qualifiées, mais ne sont pas toutes allées à St 

Cloud,  c’est regrettable ; une performance très honorable, celle de Gérard GROS et Michel MARTIN, 3ème aux deux tiers de 

l’épreuve, 14èmes au final en étant 44ème à l’indice. 

o Nous pouvons être ambitieux. En plus de l’organisation administrative des compétitions (Michel BORDE), 

j’essaierai cette année d’apporter un soutien avec l’aide de l’Ecole bien sûr, à celles de nos équipes qui le 

souhaiteront : entraînements, travail technique de base, vulgarisation de points de systèmes indispensables ; 

Philippe et Annie LE BER montaient naguère des quadrettes d’entraînement, nous souhaitons nous en inspirer, 

avec leur amical soutien.  
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B.4. Participations en nombre : satisfaisantes 

− tournois de régularité : sensiblement équivalentes à l’an passé après une progression au 1er trimestre et plutôt un 

petit recul depuis janvier, lié à la multiplicité des compétitions fédérales en semaine 

− compétitions : petite augmentation de notre participation 

− autres : participation accrue aux épreuves régionales et petite augmentation en festivals  

 

B.5. Finances :  

L’examen détaillé est à suivre, c’est le domaine de Florence, notre remarquable trésorière. 

Le quotidien de Florence, de nos bénévoles, de nos enseignants, de Mireille, est de respecter les finances du Club, qui en 

les alimentant, qui en ne gaspillant pas, qui en contribuant au succès des animations ; c’est grâce à tous ceux-là et toutes 

celles-là que nous avions osé une politique tarifaire audacieuse, et aujourd’hui que nous pouvons la valider et la reconduire. 

Merci à nos partenaires fidèles dont l’aide sonnante et trébuchante contribue au succès de nos Festivals et de nos 

Challenges : les frères DARDENNE d’ATOL et de SONANCE AUDIO, le garage PEUGEOT St André, les restaurants La 

Sangria et Les CAUDALIES. Les cuisines DORCHY ont promis de nous aider lors du Festival du Cinquantenaire, je ne 

les oublie pas. Un dernier mot sur ces aides de nos partenaires, nous avons besoin d’eux, et c’est votre pouvoir d’achat qui 

peut les remercier et les encourager dans leur soutien au Club. Merci à vous. 

Merci aussi à nos joueurs assidus, du Club et d’ailleurs, ils ont leur part très concrète dans nos comptes, parfaitement en 

ligne avec le budget prévisionnel. 
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B.6. le cinquantenaire du club 

Nous fêterons notre cinquantenaire les 10 et 11 novembre prochains, par un festival que nous espérons historique par son 

succès et un simultané des clubs amis le lundi 11. Notez que nous étions le 13ème club par le nombre d’adhérents la saison 

dernière, nous sommes aujourd’hui 11èmes , nous espérons être dans le top 10 au moment du Festival du Cinquantenaire. 

De façon à ne pas lasser nos joueurs, nous remplacerons les deux festivals habituels de Rentrée et de Noël par des super mardis 

festifs.  

Notez que l’achat de l’affiche du Cinquantenaire du Club, vendue sous deux formats, est un moyen de soutenir le Club à deux 

titres : 

→    financièrement, vous participez aux frais de sa réalisation 

→    en offrant cette affiche, ou en la mettant en bonne place dans votre bureau ou dans un endroit visible, 

vous participez à la diffusion de cette image du bridge que nous voulons développer pour donner un 

nouveau souffle à notre jeu et à notre Club !  
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La conclusion  

Nous sommes sur le chemin de la réalisation des trois objectifs décrits dans mon introduction : la ruche des bénévoles, le 

recrutement fluide et foisonnant, le changement d’image en profondeur.  

Chacun d’entre vous détient donc en grande partie les trois clés de notre avenir :  

➢ Primo, par son concours bénévole – parfois obscur voire ingrat, mais toujours concret : n’est-ce pas les duplicateurs ? 

n’est-ce pas les petites mains, à la plonge, aux fourneaux, au rangement, à la préparation des festivals et même à la 

réfection colossale en volume des 174 fauteuils du Club ? n’est-ce pas les chargés de la communication et le mainteneur 

malicieux de notre site internet ? n’est-ce pas les chargés de l’entretien de nos plantes vertes et de nos espaces ? -, 

chacun par son concours bénévole, participe à nos résultats, à nos animations, à l’enseignement, à l’ambiance Club 

enfin ! 

➢ Secundo, par sa participation au recrutement, directement lors des forums, mais aussi par le bouche à oreille, et par 

l’accueil bienveillant des débutants et nouveaux joueurs 

➢ Tertio et enfin, par son écot é-c-o-t au changement d’image du club, par le comportement, par l’aide aux organisateurs, 

par le sourire, par la gentillesse, et par l’écho é-c-h-o qu’il répercute autour de lui, au Club comme ailleurs 

Voilà les trois clés que l’équipe du Club attend de vous cette saison. En retour, c’est le bridge jubilatoire  de nos rêves que 

nous construirons ensemble ! 

Vive nos bénévoles, vive notre Club, vive le bridge ! 

 

Le Rapport Moral est approuvé à l’unanimité des présents, après lecture du rapport Financier selon les souhaits du Président, 

qui souhaite que la cohérence et même la convergence des deux rapports soit  mise en lumière. Le Président remercie 

l’assistance de sa confiance.
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Annexe : intervention de M. François TERRIÉ, nouveau Directeur de notre Ecole 

C’est avec grand plaisir que j’ai accepté de prendre en charge la direction de l’école de bridge sur les sollicitations amicales de 

Dominique. 

J’ai estimé qu’il pouvait être utile pour le club d’apporter mon savoir-faire issu de 12 années d’enseignement du bridge auprès de joueurs 

de différents niveaux dont 9 consacrées à l’animation des enseignants du comité de Haute-Normandie et à la formation de nouveaux 

moniteurs. Cela m’a permis de tisser des liens étroits avec l’équipe de l’Université du Bridge (F.F.B.) qui fait référence en matière de 

méthodes pédagogiques et auprès de laquelle j’ai beaucoup appris. 

Pour rebondir avec une note d’humour sur les propos du président au sujet de l’école de bridge dont il attend qu’elle soit exemplaire 

d’agilité, j’espère que l’âge ne révélera pas trop vite mes limites physiques et intellectuelles dans ce domaine. Fort heureusement, 

l’équipe de « jeunes enseignants » pourra combler mes lacunes. Je veillerai, bien sûr, à ce que la rigueur attendue ne tourne pas au 

rigorisme ou à la rigidité et que chacun se sente à l’aise dans son rôle et puisse donner la pleine mesure de ses qualités. Quant au plaisir 

partagé,  de mon point de vue, il est fondamental même si ma tendance naturelle ne sera pas de remplir les salles du rez-de-chaussée 

d’un rire tonitruant. A chacun son style… 

A l’aube d’une nouvelle saison, permettez-moi d’insister sur la phase de détection et de recrutement qui va s’ouvrir dès le début du mois 

de septembre et la nécessité de se mobiliser en nombre pour atteindre les objectifs fixés. De son côté, l’école de bridge devra jouer 

pleinement son rôle dans la formation des nouveaux joueurs et leur intégration au club. 

Vous pourrez compter sur moi pour aller dans cette direction. 

 


